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ATA DA PRIMEIRA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE UM. 2 

 3 

Aos três dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte um, com início às quinze 4 

horas, de maneira remota, através do Google Meet, deu-se início à primeira assembleia 5 

ordinária do Departamento de Ciência e Tecnologia. Participaram da reunião os(as) 6 

professores(as): Rejane Ramos Dantas, que presidiu a assembleia, Ana Tereza de 7 

Abreu Lima, Antônio Vitor Machado, Daniel Carlos de Carvalho Crisóstomo, 8 

Daniel Freitas Freire Martins, Daniely Formiga Braga, Eddygledson Souza Gama, 9 

Edna Lúcia da Rocha Linhares, Fabiano da Costa Dantas, Felipe Augusto 10 

Mariano Pires, Francisco César de Medeiros Filho, Francisco Aécio de Lima 11 

Pereira, Gilmara Elke Dutra Dias, Hudson Pacheco Pinheiro, Jennef Carlos 12 

Tavares, José Júnior Alves da Silva, Luiz Carlos Aires de Macêdo, Luiz Eduardo 13 

da Silva Andrade, Marcelo Batista de Queiroz, Mackson Matheus Franca 14 

Nepomuceno, Mara Betânia Jales dos Santos, Maria do Socorro Medeiros de 15 

Sousa, Maurício Zuluaga Martinez, Reginaldo Gomes Nobre, Ricardo Neves 16 

Bedoya, Tony Kleverson Nogueira e Zenner Silva Pereira. Verificada a existência de 17 

quórum legal, a chefe do departamento, professora Rejane Ramos Dantas, deu início à 18 

reunião saudando a todos. Em seguida, foi feita a leitura da pauta com os seguintes 19 

pontos: primeiro ponto - homologação da ata da 9ª Assembleia Extraordinária do DCT 20 

2020; segundo ponto - homologação dos projetos aprovados por Ad Referendum  no 21 

período do recesso acadêmico, quais sejam: Estudo e desenvolvimento de simuladores 22 

didáticos para uso de práticas laboratoriais utilizando plataforma de desenvolvimento de 23 

jogos, submetido pelo professor Daniel Carlos de Carvalho Crisóstomo; e Predição de 24 

Supercondutividade em Novos Materiais, submetido pelo professor Zenner Silva 25 

Pereira; terceiro ponto – apreciação e deliberação dos projetos  de extensão do 26 

professor Luiz Eduardo da Silva Andrade intitulados: REDAÇÃO OFICIAL: Tópicos 27 

fundamentais a partir do manual de redação da Presidência da República; e Laboratório 28 

de escrita e projetos acadêmicos do DCT Caraúbas 2020.2; quarto ponto – apreciação 29 

e deliberação do horário das disciplinas para o período de 2020.2; quinto ponto – 30 

apreciação e deliberação do processo de afastamento para qualificação do professor 31 

Landerson Bezerra Santiago; sexto ponto – discussão sobre o andamento correto do 32 
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processo de implementação da proposta de curso vencedora em assembleia de centro - 33 

curso de Física, e deliberação da preparação de uma nota cobrando da direção o pronto 34 

restabelecimento da comissão para a elaboração do PPC de Física; e sétimo ponto – 35 

outras ocorrências. Após leitura, foi sugerida alteração pelo professor Hudson Pacheco 36 

no quarto ponto, onde se lê: – apreciação e deliberação do horário das disciplinas para 37 

o período de 2020.2; leia-se: apreciação e deliberação da distribuição de carga horária 38 

docente para o período de 2020.2. Como também, no quinto ponto, pela professora 39 

Rejane Dantas, onde se lê: – apreciação e deliberação do processo de afastamento para 40 

qualificação do professor Landerson Bezerra Santiago; leia-se: apreciação e deliberação 41 

da renovação do processo de afastamento para qualificação do professor Landerson 42 

Bezerra Santiago. Após sugestões, a pauta foi posta em votação com alterações nos 43 

pontos 4 e 5, e aprovada por unanimidade. Dando início ao primeiro ponto, a 44 

presidente colocou em discussão a ata da 9ª Assembleia Extraordinária do DCT 2020. 45 

Não havendo manifestação, a ata seguiu para votação. Deliberação: aprovada por 46 

unanimidade. No segundo ponto, a professora Rejane Dantas pôs em apreciação os 47 

seguintes projetos aprovados por Ad Referendum no período do recesso acadêmico: 48 

Estudo e desenvolvimento de simuladores didáticos para uso de práticas laboratoriais 49 

utilizando plataforma de desenvolvimento de jogos, submetido pelo professor Daniel 50 

Carlos de Carvalho Crisóstomo; e Predição de Supercondutividade em Novos Materiais, 51 

submetido pelo professor Zenner Silva Pereira. Em seguida, os professores falaram 52 

sucintamente sobre os projetos. Na sequência, o professor Daniel Freitas fez uma 53 

observação no projeto do professor Daniel Carlos, em que sugeriu correção na carga 54 

horária que havia ficado com as 30 horas em decorrência de falhas no sistema, e 55 

questionou se ainda seria possível realizar essa alteração. Logo, a professora Daniely 56 

Formiga afirmou que ainda tem como voltar o projeto para correção do professor. Após, 57 

seguiram para votação com a referida alteração. Deliberação: aprovados por 58 

unanimidade. No terceiro ponto, a professora Rejane Dantas colocou em discussão os 59 

projetos  de extensão do professor Luiz Eduardo da Silva Andrade, quais sejam: 60 

REDAÇÃO OFICIAL: Tópicos fundamentais a partir do manual de redação da 61 

Presidência da República; e Laboratório de escrita e projetos acadêmicos do DCT 62 

Caraúbas 2020.2. Logo após, o professor Luiz Eduardo falou sucintamente sobre os 63 

projetos. Em continuidade, os projetos seguiram para votação. Deliberação: aprovados 64 
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por unanimidade. No quarto ponto, a professora Rejane Dantas passou a palavra para o 65 

professor Hudson Pacheco a fim de apresentar a distribuição de carga horária docente 66 

do período letivo de 2020.2. Após explanação, seguiu-se em regime de votação. 67 

Deliberação: aprovada por unanimidade. No quinto ponto, a presidente colocou em 68 

apreciação a renovação do processo de afastamento para qualificação do professor 69 

Landerson Bezerra Santiago. Em regime de votação. Deliberação: aprovada por 70 

unanimidade. No sexto ponto, a professora Rejane Dantas colocou em discussão o 71 

andamento correto do processo de implementação da proposta de curso vencedora em 72 

assembleia de centro - curso de Física, e a preparação de uma nota cobrando da direção 73 

do campus o pronto restabelecimento da comissão para a elaboração do PPC de Física. 74 

Em seguida, foi dada a palavra ao professor Mackson Nepomuceno que sugeriu a 75 

inclusão deste ponto. O referido professor expôs alguns posicionamentos sobre a 76 

decisão tomada pela PROGRAD e Reitoria, alegando que é de conhecimento de todo 77 

corpo docente do Campus Caraúbas que no dia 31 de dezembro de 2020 a Direção 78 

enviou e-mail informando da recusa da PROGRAD (Memorando 277/2020 - Prograd), 79 

com anuência da Reitoria, em dar encaminhamento à implantação do Curso de 80 

Licenciatura em Física. Em detrimento deste, a PROGRAD solicita a preparação do 81 

PPC do Curso de Pedagogia Bilíngue porque este atenderia a suposto interesse da 82 

UFERSA e seria a segunda opção aprovada pela Assembleia do Centro de Caraúbas, 83 

conforme descrito no Memorando 227/2020 - Caraúbas, enviado pela Direção à 84 

Reitoria. Diante destes fatos, o professor sugeriu a elaboração de uma nota de repudio à 85 

direção a fim de fazer cumprir o que consta no regimento e estatuto da UFERSA, 86 

conforme os seguintes artigos: (REGIMENTO) Art. 205. A proposta de criação de 87 

cursos de graduação, atendido os dispositivos da legislação superior, deverá ser 88 

apreciada, sucessivamente, no Centro, na Prograd, no Consepe e aprovado no Consuni. 89 

(REGIMENTO) Art. 93. Compete à Prograd: II – emitir parecer sobre a viabilidade da 90 

criação, da alteração ou da extinção de cursos de graduação e seus componentes 91 

curriculares; (ESTATUTO) Art. 24. Compete ao CONSEPE: V - Decidir sobre a 92 

criação, expansão e modificação de cursos, sobre a § 1° Quando da criação e expansão 93 

dos cursos, o CONSUNI será o Órgão de deliberação final. (REGIMENTO) Art. 182. 94 

Compete ao(à) Diretor(a) de Centro: IV -cumprir e fazer cumprir as deliberações da 95 

Assembleia de Centro, do Conselho de Centro, dos Colegiados Superiores e dos Órgãos 96 
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da Administração superior da Universidade; V - cumprir e fazer cumprir as disposições 97 

do Estatuto, do Regimento e demais Resoluções da Universidade; VII – constituir 98 

comissões temporárias para estudo de assuntos específicos. Sendo assim, a professora 99 

Daniely Formiga sugeria a formação de uma comissão para elaboração da 100 

solicitação/nota de repúdio. Logo, os seguintes professores se dispuseram a fazer parte: 101 

Mackson Nepomuceno, Luiz Eduardo e Daniel Freitas. A assembleia definiu que o teor 102 

da nota ficará a cargo da comissão estabelecida, a qual criará um texto, como proposta, 103 

para ser enviado via memorando à direção do centro, relatando sobre o ocorrido com os 104 

códigos de vaga da formação do curso de Física. Antes deste envio, a assembleia 105 

decidiu que o texto seria apreciado pelo departamento através do e-mail do DCT a fim 106 

de que os docentes possam analisar e enviar alguma sugestão até o dia 10/02/2021. No 107 

sétimo ponto, a presidente abriu para outras ocorrências. A professora Edna Linhares 108 

perguntou se seria possível os professores responderem ao questionário de TCC de uma 109 

aluna orientanda. Informou que o trabalho aborda sobre Educação Ambiental e envolve 110 

questões da pandemia relacionadas com as aulas remotas, e agradeceu desde já àqueles 111 

que responderem. Não havendo recusa, o link do questionário ficou de ser enviado para 112 

o e-mail do DCT. O professor Francisco César resolveu socializar a conversa que teve 113 

com a SUTIC, com o objetivo de obter o bom funcionamento das aulas no próximo 114 

semestre, sobre a avaliação de reposição e a quarta avaliação estavam sendo 115 

visualizadas por todos os alunos da turma. Dessa maneira, sugeriu que essas avaliações 116 

fossem visualizadas apenas pelos alunos que estão nessa situação. Outros professores 117 

passaram pela mesma situação e resolveram fazer a prova em arquivo PDF e enviar 118 

diretamente para o e-mail do aluno que estava em avaliação de reposição ou quarta 119 

prova. O professor José Júnior disse que pode resolver isso com a utilização do Moodle. 120 

Outra sugestão do professor Francisco César seria para que a SUTIC reconhecesse a 121 

data de cadastro da atividade dentro da unidade, pois o referido professor cadastrou a 122 

atividade em um determinado dia e só foi liberada para acesso dias depois e com outra 123 

data. Diante disso, a professora Daniely Formiga e o professor Luiz Eduardo disseram 124 

que há outro caminho para desvincular a atividade da data da prova, seria acessar a aba 125 

de tarefas. O professor Francisco César falou também sobre o preenchimento dos PIDs 126 

e RIDs, disse que não sabe como proceder nesse momento. A professora Daniely 127 

Formiga informou que ninguém está com os PIDs 2020.1 em dia, pois, devido a erros 128 
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no sistema, ficou decido em assembleia retornar todos os PIDs 2020.1 para correção. A 129 

PROGRAD e a SUTIC se comprometeram em dar um retorno quanto a esse assunto, 130 

mas, até o momento, nada foi resolvido. A professora Daniely Formiga se 131 

responsabilizou em enviar um memorando a PROGRAD para cobrar posicionamento 132 

sobre o assunto.  A professora Rejane Dantas falou sobre o Memorando de nº 030/2021 133 

- PROAD que trata dos equipamentos para auxílio em atividades remotas. Comunicou 134 

que chegaram alguns dos que foram solicitados, como webcamns e headsets (fones de 135 

ouvido com microfone). Dessa forma, aqueles professores que queiram retornar à 136 

universidade ou ir para seus gabinetes, desde que sigam o protocolo de biossegurança, 137 

precisam pegar os equipamentos de trabalho e proteção. A professora Daniely Formiga 138 

ressaltou que os docentes não estão obrigados a voltar, tendo em vista que ficará a 139 

critério de cada um. Nada mais havendo a discutir ou constar, a presidente deu por 140 

encerrada a assembleia. Assim, eu, Ana Paula Oliveira Vale de Andrade, Secretária 141 

Executiva, lavrei a presente ata que será assinada por mim, pela chefe do departamento 142 

que presidiu esta reunião e pelos demais presentes.  143 

 144 

     _________________________                               _______________________ 145 

             Rejane Ramos Dantas                                      Ana Paula O. V. de Andrade 146 

                  Chefe do DCT                                                     Secretária Executiva 147 

               Campus Caraúbas                                                    Campus Caraúbas 148 


